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Zusammenfassung

        

          
Ziel: Bewertet wird die diagnostische Leistung der SPIO-MRT und der Doppelspiral-CT beim Nachweis von Lebermetastasen und hepatozellulären Karzinomen. Material und Methode: 38 Patienten mit 144 gesicherten malignen Leberläsionen wurden im CT und im MRT untersucht. Eine Expertenrunde definierte den Goldstandard. Alle Untersuchungen wurden anschließend anonymisiert und 5 Betrachtern in zufälliger Reihenfolge zur Detektion der Läsionen vorgelegt. Die Ergebnisse wurden in einer multifaktoriellen Varianzanalyse auf einem Signifikanzniveau von 5 % getestet. Ergebnisse: Die SPIO-MRT erzielt die höchste Nachweisrate und ist der nativen MRT und der Computertomographie signifikant überlegen (p<0,05). Computertomographisch wird die beste Detektionsleistung in der portalvenösen Kontrastierungsphase erzielt, allerdings liegen die Ergebnisse signifikant unter denen der SPIO-MRT. Die nativen CT- und MRT-Untersuchungen sind der kontrastmittelverstärkten Technik signifikant unterlegen. Die SPIO-MRT führt zu einer erhöhten Rate falsch-positiver Befunde. Schlußfolgerung: Die kosten- und zeitaufwendigere SPIO-MRT steigert die Nachweisrate fokaler maligner Leberläsionen gegenüber der Doppelspiral-CT signifikant, allerdings steigt die Zahl falsch-positiver Befunde.


      
        
Summary

        

          
Purpose: The purpose of this study was to evaluate the efficacy of MRI with superparamagnetic iron oxide (SPIO) and double-spiral CT in the detection of liver metastases and hepatocellular carcinoma. Methods: 38 patients with a total of 144 malignant hepatic lesions underwent CT and MRI. A panel of experts defined the gold standard. Five experienced judges performed independently blinded evaluation of the number of detectable lesions. Multifactorial variance analysis was used to determine the statistical significance. Results: SPIO-MRI shows the highest rate of detection and is significantly superior to native MRI and native CT. The highest rate of detection by CT is shown in the portal-venous phase of contrast; nevertheless, the rate is significantly inferior to SPIO-MRI. In general, the native phases of CT and MRI are significantly inferior to the contrast phases of both. SPIO-MRI shows a higher rate of false positive findings. Conclusion: The time-consuming and cost-intensive SPIO-MRI significantly increases the rate of detectability for malignant liver lesions compared with double-spiral CT but it also increases the rate of false positive findings.


      

Schlüsselwörter:

MRT-Kontrastmittel - Spiral-CT - Fokale Leberläsionen - Metastasen - Hepatozelluläres Karzinom




Key words:

MRI-contrast agents - Spiral-CT - Focal liver lesions - Metastases - Hepatocellular carcinoma





















  >
  
  

    
  

  
    
      
        


      

    

    
      
        
        


      

    

  


  

  
  
    
      
      
    
    
      
        
        
      

    
  




  
  
    
      
      
    
    
      
        
        
      

    
  



  







    
    


















  






      

      

  
    Top of Page
  

  
    
      ©  Georg Thieme Verlag KG | 
      
      
        Imprint |
        Privacy policy statement |
      
      Smartphone Version
      

      
        Your Current IP Address: 34.205.135.189
      

    

    

  




      


  
    
  
  
  
    
    
      
        
        
        
        
      
      
      
      
    
  
  




    

    






    

    
      
        
      
    

    
    


    
      
      
      
    

  